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Работать для людей, бороться за справедливость!

Как  повелось в последние 
годы, выборные баталии все 
чаще превращаются не в борьбу 
идей и взглядов, а в войну комп-
роматов с применением жестко-
го административного ресурса и 
«вышибанием» неугодных канди-
датов в ходе предвыборной гон-
ки. Особый накал избирательная 
кампания, как правило, приобре-
тает в последнюю до дня голо-
сования неделю. Так, незадолго 
до даты выборов  в той же Коле 
сошли с дистанции несколько 
кандидатов от оппозиционных 
партий. По своей ли воле они это 
сделали или их перед этим осно-
вательно «попрессовали»? 

Вряд ли для кого-то является 
секретом, что «партия власти», в 
связи с участившимися в послед-
нее время проигрышами на муни-
ципальных выборах, использует 
все мыслимые и немыслимые  
уловки, чтобы провести своих 
кандидатов. То тут, то там регио-
ны сотрясают скандалы, связан-
ные с «зачистками» «партией 
власти» предвыборной полити-
ческой поляны. На кандидатов 
- оппонентов «Единой России» 
давят любыми способами. При-
чем давят не только на них, но и 
на глав местных администраций, 
чтобы те по максимуму обеспечи-
вали победу  правящей партии.

Так, Самарский координатор 
ассоциации «ГОЛОС» Людми-
ла Кузьмина считает, что в горо-
де и области происходит принуж-
дение к голосованию за «Единую 
Россию». В этот процесс  тоталь-
но включились все государствен-
ные органы. Даже высокие чины 
из областного правительства 
были задействованы, чтобы убе-
дить «ненужных» кандидатов не 
выдвигаться. По словам Кузьми-
ной, «они действуют, как банди-
ты: намекают, мол, подумайте о 
своих детях, семьях», «у вас не 
будет работы». Губернатор Вла-
димир Артяков, приехав в одно 
из поселений, не постеснялся 
прибегнуть к грубому шантажу, 
заявив, что деньги муниципали-
тету будут выделяться только в 

том случае, если победит канди-
дат от «Единой России». «Единая 
Россия» делает все, чтобы ее 
все ненавидели», - заключает 
Кузьмина.

По настоянию президента, на 
мартовских региональных выбо-
рах административный ресурс 
применялся не так рьяно, как пре-
жде. В итоге, партия власти прак-
тически провалилась: она пла-
нировала набрать, как минимум, 
53 % голосов избирателей (такую 
цифру транслировал по ее зака-
зу ВЦИОМ), а получила гораздо 
меньше. Сегодня, как утверждают 
независимые социологи, реальный 
рейтинг доверия «Единой России» 
неуклонно снижается. Зная это, 
«Единая Россия» объявила, что 
будет вести жесткую и агрессив-
ную избирательную кампанию.

Под «жесткостью и агрессив-
ностью» единороссы, видимо,  
понимают только одно - возвра-
щение к открытому и бесцере-
монному административному 
давлению, к незаконным мето-
дам борьбы. Их уже не интересу-
ет то обстоятельство, что изби-
ратели почти полностью теряют 
доверие к самому институту вы-
боров. И они не боятся всплеска 
протестных настроений, потому 
что знают: народ пассивен, он, 
скорее, вообще откажется голо-
совать, чем выйдет на улицы.

К сожалению, в Мурманской 
области методы «Единой России» 
не отличаются от тех, которые 
единороссы применяют по всей 
стране. В этом году мурманская 
«ЕР» даже не прибегнула к свое-
му  излюбленному  приему - под-
писанию  всеми партиями согла-
шения за честные и открытые 
выборы. Видимо, потому что, как 
показала практика последних 
лет, не получаются у нас честные 
и открытые выборы по их схеме. 
Порой кандидатам от «ЕР», на-
оборот, приходится скрывать свои 
флаги, чтобы не получить отпо-
ведь от избирателей за то, к чему 
привела страну эта партия… 

Год назад, подводя в областной 
думе итоги региональных выбо-

ров, представители фракций, оп-
позиционных «Единой России», 
сделали жесткие заявления о 
том, как оказывалось давление 
на конкурентов и избирателей. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ про-
анализировала методы веде-
ния избирательных кампаний в 
Ловозерском районе и городе 
Оленегорске. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» привели 
немало примеров нарушений из-
бирательного законодательства, 
депутатской этики и злоупотреб-
лений с использованием адми-
нистративного ресурса.

Сегодня в Коле, где 10 октября 
будет избираться Совет депута-
тов, уже известны примеры из 
той же практики. Опять правоох-
ранительные органы проявляют 
особый интерес к мероприятиям, 
которые проводит местное отде-
ление партии в Кольском районе.  А 
муниципальная власть попыталась 
воспрепятствовать проведению 
митинга, посвященного 66-летию 
начала Петсамо-Киркенесской ос-
вободительной операции. 

Уведомление о  его проведе-
нии местное отделение партии 
направило главе администрации 
муниципального   образования    г. 
Кола 27 сентября. В уведомле-
нии заявлено об использовании 
звукоусиливающих технических 
средств. А 29 сентября из  адми-
нистрации   Колы   поступил   от-
вет - «предложение о согласова-
нии места проведения публичного 
мероприятия». СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ предлагалось провести 
митинг в другом месте. Там, где 
нет источников электроэнергии 
и, соответственно, нет возмож-
ности использовать звукоусили-
вающие технические средства. 
А в ходе митинга планировался 
концерт с песнями военно-патри-
отической направленности.  

Перенос связан, якобы, с тем, 
что 8 октября с 16 до 19 часов  на 
заявленной площадке у магазина 
«Проспект» будет проводиться 
мероприятие, «направленное на 
содействие развитию доброволь-
чества, объединению и привле-
чению граждан (добровольцев) 
к деятельности по предупрежде-
нию и тушению пожаров, форми-
рованию культуры и ответствен-
ного поведения жителей г. Колы в 
сфере пожарной безопасности».

Какое совпадение! Именно «на 
том же месте, в тот же час»  по-
жарные из ГОУ «Кольское терри-
ториальное подразделение госу-
дарственной противопожарной 
службы Мурманской области» 
вдруг озаботились созданием доб-
ровольческого движения и форми-
рованием культуры жителей Колы 
в сфере пожарной безопасности! 

За этой историей видится от-
кровенная попытка всеми средс-
твами препятствовать оппози-
ционной партии пообщаться с 
народом. 

И опять есть о чем задуматься. 
На словах «ЕР»  ратует за раз-
витие гражданского общества, 
представительство в органах за-

конодательной и исполнительной 
власти разных партий, на деле 
же используются всевозможные 
средства для достижения одной 
цели: обеспечить победу  боль-
шинства представителей «ЕР» 
любой ценой.

На днях  жители Колы получи-
ли красивый и полезный подарок: 
православный календарь на 2011 
год. Яркий, большой, на мелован-
ной бумаге. В левом нижнем углу 
три фамилии и квадратики на-
против них, которые рекоменду-
ют заполнить избирателям в день 
выборов. Упущена одна скромная 
деталь: все три кандидата, чьи 
имена «украшают» православ-
ный календарь, выдвинуты  пар-
тией «Единая Россия».

Почему же постеснялись заказ-
чики явно не дешевого календаря 
сообщить избирателям, за какую 
партию те проголосуют, поставив 
крестики или галочки напротив 
трех фамилий? Или умышленно 
скрыли символ и название «ЕР», 
опасаясь, что в Коле, где  мно-
жество нерешаемых проблем,  
название родной партии может 
отпугнуть избирателей?

В любом случае, красивым 
календарем можно умышленно 
оттянуть голоса колян от других 
кандидатов. И как тут не под-
черкнуть, что ни один кандидат, 
выдвинутый в Коле СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ, своей партийной 
принадлежности не скрывает.

И уж коли агитация «ЕР» ве-
дется посредством использо-
вания библейских ценностей, 
воздействия на чувства право-
славных людей, поневоле обра-
щаешься к  Библии. 

9-я Заповедь гласит: «Не про-
износи ложного свидетельс-
тва на ближнего своего». В по-
яснении просто и ясно изложено: 
«Даже умышленное замалчи-
вание правды, которое может 
повредить другим, является 
нарушением 9-й Заповеди». 
Выходит, ради интересов партии 
«ЕР» и согрешить не страшно?.. 

Так что, уважаемые избирате-
ли, прежде чем проголосовать 
за того или иного кандидата, 
хорошенько взвесьте все «за» 
и «против» и определитесь - хо-
тите ли вы  и дальше терять 
работу, не иметь возможности 
устроить ребенка в детский са-
дик, переводить своих детей в 
другие школы из-за того, что та, 
которая рядом, закрывается, 
получать  зарплаты, на которые 
еле-еле можно свести концы с 
концами? Если вы против всего 
этого, то выбирайте тех людей, 
которые будут отстаивать и за-
щищать ВАШИ права и интересы, 
которые будут работать на ВАШЕ 
благо, которые смогут решать 
проблемы СПРАВЕДЛИВО!

 Наталья ИВАНОВА.
Сергей ПЕТРОВСКИЙ.       

Победа любой ценой?
Размышления на тему нынешней предвыборной кампании
Все ближе и ближе 10 октября, день, когда жители 

Колы и Кировска придут на избирательные участки и 
сделают свой выбор в пользу того или иного кандидата 
в местные Советы депутатов.    Своих представителей 
выставили все четыре парламентские партии - СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, КПРФ, «Единая Россия» и ЛДПР.  
Часть кандидатов идет самовыдвиженцами, при этом 
кто-то из них прямо говорит,  позиций какой партии он 
придерживается, а кто-то предпочитает «не светить» 
свои политические пристрастия.

8 октября в 17 часов в г. Кола по адресу пр. Советский, 26 (ТЦ “Проспект”) состоится концерт 
группы “Перевал”, посвященный 66-летию начала Петсамо-Киркенесской операции
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-  К моему большому сожалению, мно-
гие реформы у нас проводятся в боль-
шой спешке, без серьезной подготови-
тельной работы. Да, сегодня мы знаем, 
что до конца нынешнего года должна 
быть принята программа модернизации 
системы здравоохранения Мурманс-
кой области на 2011-2012 годы. Нам 
обещали, что перед этим она подверг-
нется серьезному системному анализу 
и будет вынесена на обсуждение  об-
щественности, экспертов, политиков, 
депутатов. Но на сегодняшний день 
на заседании комитета по социальной 
политике и охране здоровья облдумы 
этот вопрос пока не обсуждался. 

То есть даже депутаты, которые в 
дальнейшем при общении с избирате-
лями наверняка столкнутся с последс-
твиями этой реформы, пока не знают, 
по какому пути пойдет наше здравоох-
ранение. И хотя я присутствовала на со-
вещании в правительстве, могу сказать, 
что  представленную на нем программу 
сами чиновники называли «сырой»,  а 
лично у меня, как у врача,  она вызвала 
массу вопросов. Поэтому на заседании 
думы фракция «Справедливая Россия»  
выступила с предложением ускорить 
процесс ознакомления законодатель-
ного органа с программой и провести 
внеочередное заседание думы по ее 
обсуждению, но наша инициатива де-
путатами от «ЕР» не была поддержана. 
Осталось  меньше  месяца до согласо-
вания документа в Минздраве РФ, а 
ясности до сих пор нет. Так что пока эта 
программа вместо рассмотрения  толь-
ко обрастает массой слухов.

Я бы хотела заострить внимание 
еще на одном документе, который 
был «продавлен»  единороссами  на 
последнем заседании думы в первом 
чтении - это законопроект «О межбюд-
жетных отношениях в Мурманской об-
ласти».  Фракция «Справедливая Рос-
сия» проголосовала против него. Лично 
я назвала этот закон «пойди туда, не 
знаю куда, принеси то, не знаю что». В 
нем прописано, что «в целях финан-
сового обеспечения организации 
медицинской помощи населению 
Мурманской области за счет средств 
областного бюджета предполагает-
ся зачислять в областной бюджет 
налоговые доходы, ранее поступа-
ющие в доходы местных бюджетов, 
по следующим налогам:  налог на 
доходы физических лиц - по норма-
тиву, превышающему минимальный 
согласно Бюджетному кодексу РФ 
и подлежащему зачислению в бюд-
жеты муниципальных образований;  
налог на игорный бизнес - по норма-

тиву 100 процентов;  транспортный 
налог - по нормативу 100 процентов;  
налог, взимаемый в связи с упрощен-
ной системой налогообложения, - по 
нормативу 50 процентов». При этом 
законопроект утверждает, что расход-
ные обязательства муниципалитетов в 
части оказания первичной медико-са-
нитарной помощи в больницах и поли-
клиниках уменьшатся.    

А теперь давайте посмотрим, что у 
нас получается -  на сегодняшний день 
региональная программа модерниза-
ции здравоохранения не утверждена, 
закон «Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Федерации»  
пока только обсуждается (его про-
ект  размещен на сайте федерального 
Минздрава и уже подвергается жес-
ткой критике со стороны профессио-
налов), еще один закон -  «Об обяза-
тельном медицинском страховании в 
Российской Федерации»,   в котором 
должны быть зафиксированы базовые 
принципы современной системы здра-
воохранения, оказания медицинских 
услуг, а также определены механизмы 
их реализации, принят Госдумой толь-
ко в первом чтении. 

Таким образом,  выходит, что ни одно-
го нормативного акта, на который мож-
но было бы опереться в разработке 
региональной программы,  нет еще и в 
помине,  зато уже есть закон, согласно 
которому муниципалитеты в рамках ее 
исполнения лишатся части своих до-
ходов, а заодно и ряда полномочий по 
оказанию медпомощи в пользу област-
ного бюджета. Также уже утверждены 
методики, при помощи которых будет 
совершаться «отъем» денег у муници-
палитетов. То есть  власть в очередной 
раз ставит телегу впереди лошади.

А теперь давайте зададимся вполне 
закономерными вопросами. Например, 
каким образом можно лишить муници-
палитеты определенных полномочий 
без внесения изменений в 131-й фе-
деральный закон и ряд подзаконных 
актов, которые эти полномочия  муни-
ципалитетам предписывают? На чем 
основаны  методики расчета, если мы 
пока не знаем, как пройдет обсужде-
ние федеральных законов? В нашем 
законопроекте о межбюджетных отно-
шениях написано, что расходные обя-
зательства муниципалитетов по здра-
воохранению уменьшатся. Хотелось 
бы знать - на сколько? И что будет, 
если они по факту останутся на пре-
жнем уровне, а денег у муниципальных 
образований не будет? 

Больше всего во всем происходящем 
меня смущают сроки. Буквально с 1 

января следующего года должна за-
работать  программа модернизации. Я 
не могу понять, куда мы несемся? Не-
ужели наш регион так быстро ко всему 
подготовился?  И еще один момент, о 
котором хотелось бы сказать. Если на 
следующем заседании думы единорос-
сы «продавят» «межбюджетку» в трех 
чтениях, то бюджет на 2011 год, кото-
рый будет рассматриваться в скором 
времени, уже  будет формироваться с 
учетом данного закона. А это совершен-
но другой принцип верстки бюджета. 

Также есть ряд вопросов, касающих-
ся уже совершенно конкретных вещей. 
Проектом программы предусматрива-
ется создание нескольких межмуници-
пальных медицинских центров.  Пока 
речь идет о мончегорском, апатито-ки-
ровском и кандалакшском. Нет ясности 
по Печенгскому району и Мурманску. 

И если, допустим, в столице регио-
на, где работают несколько больниц и 
поликлиник,  можно надеяться на нор-
мальное развитие событий,  то   мне, 
например, непонятно, как будет ор-
ганизована экстренная медпомощь в 
отдаленных городах и поселках. Ведь 
для этого нужно будет  иметь сильную 
структуру скорой медпомощи или сана-
виации, чтобы пациента своевременно 
доставить в больницу.

Мы считаем, что руководители реги-
онального Минздрава должны реально 
оценить свои возможности и честно 
сказать федеральному центру, что сто-
ит повременить с какими-то вещами, 
может быть, даже предложить  поэтап-
ный переход к нововведениям. Ведь 
никто не обязывает субъекты феде-
рации именно с 1 января приступать 
к модернизации системы здравоохра-
нения, пока от них только требуется 
представить программы. Но исполни-
тельная власть  опять хочет побыст-
рей отчитаться перед  центром о том, 
как замечательно  она  поработала и 
решила все проблемы. В итоге, может 
получиться, как с образованием, когда 
вместо продуманных и просчитанных 
действий начали резать по-живому. 

В дальнейшем, думаю, нам еще не 
раз придется вернуться к этой теме, 
так как уже сегодня  всплывают весьма 
настораживающие факты. Так, к при-
меру, в одной из больниц Мурманска в 
рамках муниципального заказа на 2011 
год планируется уменьшение количест-
ва койко-дней в пределах  10-11 тысяч, 
что ведет к сокращению пребывания 
длительности нахождения пациента в 
больничном учреждении. Улучшится ли 
при таком подходе качество медицинс-
кой помощи - большой вопрос. 

Подготовила 
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Власть в очередной раз  
ставит телегу впереди лошади
Чем обернется для региона реформа здравоохранения? 
Ну вот  и дождались! Мурманскую область, впрочем, как и всю 

страну, ждет очередная реформа. На этот раз она коснется здра-
воохранения. Так, в начале сентября в областном правительстве 
состоялось совещание, посвященное программе модернизации 
системы здравоохранения региона в 2011-2012 годах. До 1 ноября 
этот документ должен пройти согласование в Минздраве РФ, по-
том он поступит на утверждение в правительство области. Одно-
временно проект программы должна обсудить общественность. 

Но... на календаре уже октябрь, а кроме областных чиновников и 
участников правительственного совещания программу толком пока 
никто в глаза не видел. Известно только, что в рамках модерниза-
ции в Заполярье вместо 59 лечебных учреждений останется 35, все 
больницы и поликлиники  муниципалитетов перейдут в подчинение 
области, часть из них будет объединена. Своим мнением на эту 
тему поделилась  депутат фракции «Справедливая Россия» в Мур-
манской областной думе Наталья Лещинская. Еще одним поводом 
для разговора послужил принятый в первом чтении на последнем 
заседании облдумы закон о межбюджетных отношениях в Мурман-
ской области, касающийся программы модернизации напрямую.  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выдвинула своего кандидата 

в Молодежный парламент 
Мурманской области 

На днях Бюро Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ рассмотрело кандидатуры в состав 
Молодежного парламента при Мурманс-
кой областной думе. Анкеты и заявления 
на выдвижение прислали трое предста-
вителей молодежного крыла партии. На 
Бюро все трое кандидатов представили 
свои программы и рассказали, чем наме-
рены заниматься во вновь создаваемой 
организации. 

После об-
с у ж д е н и я 
члены Бюро 
единогласно 
у т в е р д и л и 
к а н д и д а т у -
ру Данила 
В е р е м ч у к а , 
который и бу-
дет представ-
лять СПРА-
В Е Д Л И ВУ Ю  
РОССИЮ в 
Молодежном 
п а р л а м е н т е 
региона. 

Данил  с 
красным дип-
ломом  окон-

чил Мурманский государственный техни-
ческий университет, отслужил в армии, на 
сегодняшний день является заместителем 
председателя Молодежного совета регио-
нального отделения партии и ведет активную 
работу с молодежными советами при местных 
отделениях СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Наш корр.

Поздравляем  
с юбилеем!

Региональное 
отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ поздрав-
ляет с юбилеем 
главу Ревды АГА-
ЛАКОВУ Валенти-
ну Витальевну!

Уважаемая Валентина Витальевна!

В день Вашего юбилея примите от нас са-
мые сердечные поздравления и пожелания 
крепкого здоровья, успехов в Вашей профес-
сиональной деятельности, осуществления 
всех намеченных планов и замыслов, удачи, 
счастья и благополучия.

Благодарим за Вашу плодотворную де-
ятельность и совместную работу, направлен-
ную на благо жителей городского поселения 
Ревда.

С Днем учителя!
Региональное отделение партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поздравляет всех 
учителей Мурманской области с профес-
сиональным праздником!

Учитель - это носитель знаний, традиций 
и высших гуманитарных ценностей. Профес-
сия учителя требует особых духовных и ду-
шевных качеств человека. Каждый день вы 
с неукротимой энергией и целеустремлен-
ностью служите делу образования. Имен-
но вам общество доверило самое дорогое 
- свое будущее, воспитание и обучение юного 
поколения. Спасибо за ваш подвижнический 
труд!

Желаем вам, дорогие педагоги, здоровья, 
творческих успехов, плодотворной работы, 
целеустремленных и благодарных учеников! 
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Синий туман похож на обман
Как «Единая Россия» «борется» за народное счастье

Все говорят о том, что бо-
рются за хорошую жизнь для 
людей. Но это слова. А глав-
ное - дела. Давайте вместе 
посмотрим, как голосуют 
депутаты в Государственной 
Думе по социально значимым 
инициативам, и сразу все вста-
нет на свои места.

Последние несколько лет во 
всех социологических опросах 
неизменно лидирует только 
одна партия. Людям внушают, 
что депутаты этой партии «стро-
ят дороги и метро», «повышают 
пенсии и зарплаты», «борются с 
кризисом», «строят жилье и де-
тские сады», «улучшают жилищ-
но-коммунальное хозяйство» и 
т. д. В общем, не спят, не едят, 
а только и знают, что думают: 
мол, как же еще улучшить жизнь 
простых людей?

А ближе к выборам уличные 
щиты, экраны телевизоров и стра-
ницы газет обволакивает «синий 
туман». Единороссы бьют себя в 
грудь и рассказывают о том, что 
именно они набрались смелости 
взять на себя ответственность 
за все происходящее в регионе 
и стране и только они являются 
партией реальных дел.

Теперь снова обещают. Даже 
ту работу, которую чиновники 
обязаны выполнять, выдают за 
величайшие достижения этой 
партии! Очень правильно под-
метил Сергей Михайлович Ми-
ронов: «За бюджетные деньги 
быть щедрым легко и просто». 
Не жалеют себя депутаты-еди-
нороссы! Отдохнуть бы им!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ве-
рит только фактам. И призыва-
ет вас, уважаемые избиратели, 
делать то же самое. Требуйте у 
тех, кому вы доверили быть сво-
ими депутатами, отчет, как они 
голосовали на своих заседани-
ях. Так вы просили их делать?

В декабре прошлого года 
фракция «Единая Россия» в Госу-
дарственной Думе не поддержа-
ла предложение о публикации в 
Интернете и СМИ поименных го-
лосований по каждому вопросу. 
Видимо, они боятся, что люди 
узнают всю правду. Поэтому мы 
решили опубликовать данные 
о том, как голосовала «Еди-
ная Россия» (315 депутатов) и 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (38 
депутатов) в Госдуме по самым 
важным вопросам. Также мы 
приводим данные о том, как го-
лосовали депутаты-единороссы 
в Мурманской областной думе 
по актуальным вопросам жизни 
региона. Думаем, многим станет 
понятно, благодаря кому про-
стые люди живут в нищете и не-
справедливости.

10 октября - выборы  в мес-
тные  органы  власти. Нельзя   
ошибиться  еще раз!  Нельзя  
проявлять пассивность.  Вы-
боры - это коллективная 
ответственность. Спросите 
своих супругов, родителей, 
друзей, соседей по подъезду 
о том, как они собираются 
голосовать? Не залил ли им 
глаза «синий туман»? Рас-
скажите им свою позицию, 
приведите аргументы и же-
лезные факты (из таблицы). 
Факты - упрямая вещь. Голо-
суйте справедливо!
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Мы - за  справедливость!
Жителям микрорайона Кукисвумчорр особо 

представлять Александра ХРУЩА не надо. 
Он вырос в поселке, здесь начал заниматься 
спортом, отсюда уехал учиться в Ленинград-
ский техникум физкультуры и спорта, сюда  
вернулся, отслужив в армии, и 25 лет работал 
учителем физкультуры в школе № 4.

Благодаря Александру Ивановичу сотни 
мальчишек и девчонок Кировска и его окрест-
ностей получили путевку в спортивную жизнь, 
а в город пришел большой спорт. Уже десятый 
год проводятся соревнования по лыжным гон-
кам Международного и Всероссийского уров-
ня. Инициатива принадлежала Александру 
ХРУЩУ.    Он умеет добиваться поставленных 
целей, которые  направлены исключительно на  
нужные  и добрые дела.

В 2000 году Александр ХРУЩ  возглавил 
Комплексную специализированную детско-
юношескую школу Олимпийского резерва, ко-
торая готовила школьников по 11 видам спорта, 

а в 2004-м стал директором спортивного комбината ОАО «Апатит». Результаты 
огромной работы по реконструкции  спортивных объектов известны каждому ки-
ровчанину от мала до велика.      

В 2005 году жители микрорайона Кукисвумчорр большинством голосов избрали 
Александра Ивановича Хруща депутатом городского Совета по 2-му избиратель-
ному округу. И за эти годы  избиратели смогли убедиться в правильности выбора: 
в микрорайоне снесли большую часть обветшавших зданий, построили новую иг-
ровую площадку, недавно сдали детский  мини-стадион  возле школы № 2. 

Баллотируясь в Совет депутатов на новый срок, член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александр ХРУЩ ставит перед собой новые задачи.

 - Депутатской группой мы планируем продолжить работу по благоустройс-
тву микрорайона, высвобождению поселка от полуразрушенных зданий. 
Установка спортивных городков и детских площадок  тоже будет одной из 
задач, - обещает кандидат. -   Спорт - отличная возможность сделать ребенка 
здоровым,  развить в нем волевые качества, отвлечь от безделья. При помо-
щи спорта жизнь становится интересной и содержательной.

Антону КРылОВУ 28 лет.  Его большая и 
дружная горняцкая семья, затем школа № 2 в 
поселке Кукисвумчорр, студенческая практи-
ка в Центре социального обслуживания города 
Апатиты воспитали в нем способность пони-
мать людей и их проблемы, сопереживать и 
помогать. Не каждый молодой человек сумел 
пройти такую школу жизни, как Антон.

Есть у него  опыт организаторской и даже 
руководящей работы. Еще в школе он стал 
членом молодежного объединения «Новая ци-
вилизация», избирался президентом школьной 
республики.

- Среди ребят было много увлеченных 
спортом, музыкой, - вспоминает Антон, - но я 
с сожалением смотрел на тех, кто бесцельно 
проводил  свободное время на улице, ничем 
не интересуясь, не занимаясь. Для таких ре-
бят мы  создали свое «государство», и в итоге 
их жизнь очень изменилась.

В «Новой цивилизации», где молодежь осваивала основы экономики, политики, 
права, Антон КРылОВ и выбрал будущую профессию специалиста социального на-
правления. Кольский филиал Петрозаводского государственного университета он 
окончил в 2006 году и начал работать в службе социального развития ОАО «Апатит», 
предприятия, где трудилось и трудится много Крыловых.

Он с удовольствием занимается работой, которая позволяет делать много полез-
ных и интересных дел для коллектива «Апатита» и всего города. Особую радость 
доставляет возможность заботиться о ветеранах предприятия, для которых служба 
социального развития  устраивает различные акции и праздники.

В семье Антона КРылОВА растет дочь, и ей он уделяет максимум свободного 
времени. Опыт работы с людьми, считает Антон Сергеевич, очень пригодится ему в 
депутатской работе. Поле приложения своих сил он видит, в частности, в создании 
парковок, установке детских площадок, налаживании  конструктивного диалога с 
управляющими компаниями. И, конечно, в заботе о пожилых людях. 

Антон возлагает большие надежды на то, что в городском Совете будет силь-
ная фракция партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, членом которой он является, 
ведь работать командой лучше!

  Защищая интересы жителей  микрорайона Ку-
кисвумчорр, Дмитрий ГАВРИлОВ работает  в го-
родском Совете депутатов с полной самоотдачей.  
И для него очень важна живая связь с людьми. 
Дмитрий является активным членом  Обществен-
ного совета поселка, регулярно встречается с по-
сельчанами в волонтерском центре, особое вни-
мание уделяет детям.

Дмитрию ГАВРИлОВУ вместе с депутатской 
группой микрорайона  по наказам и просьбам 
избирателей за последние 5 лет удалось многое 
сделать. Сейчас депутаты стремятся добиться 
дополнительного финансирования из местного 
бюджета школы № 2, чтобы здесь не закрыли 10-й 
и 11-й классы.  Дети  не должны  ездить на учебу 
в город, а учителя - не могут остаться без  работы, 
- убежден Дмитрий Гаврилов.

- Мне не понятно, - говорит он, - как могут чи-
новники вводить  нормы подушевого финан-
сирования в условиях Крайнего Севера, тем 
самым вынуждая сокращать и даже закрывать  образовательные учреждения, 
вынуждая детей  добираться до школы на автобусах или идти пешком, когда на 
улице метель или сильный мороз. Неужели галочка в отчете об оптимизации об-
разования дороже безопасности детей? Все эти проблемы мы не раз обсуждали 
на заседаниях Совета депутатов,  в июле прошли публичные слушания. Сегод-
ня уже можно сказать, что реформа образования в Кировске идет под полным 
контролем депутатов. Удалось улучшить качество медицинского обслуживания 
в поселке, о чем просили народных избранников избиратели. В настоящее время 
штат врачей по микрорайону укомплектован.  

Была у Дмитрия давняя мечта - подарить Кукисвумчорру свой праздник.  Благода-
ря его стараниям и энтузиазму  в 2005 году она осуществилась. Тогда, впервые после 
многих лет затишья, на поле Умецкого прошло грандиозное торжество, посвященное 
75-летию поселка. И депутат взял на себя  личное обязательство - организовывать 
подобные праздники ежегодно, что и делает. 

В профкоме ОАО «Апатит», где работает Дмитрий Гаврилов, он занимается защитой 
интересов работников огромного коллектива предприятия. 

Член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

10 октября - выборы 
в Совет депутатов 

Кировска
Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального обра-

зования город Кировск, избирательный оКруг № 2

Александр ХРУЩ

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального обра-

зования город Кировск, избирательный оКруг № 3

Дмитрий ГАВРИЛОВ

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального обра-

зования город Кировск, избирательный оКруг № 9

Антон КРЫЛОВ
Депутата Илью РУДА-

КОВА хорошо знают жи-
тели  округа, доверившие 
ему защиту своих интере-
сов на прошлых выборах.  
Он надеется, что не ра-
зочаровал избирателей, и 
готов продолжать работу 
в Совете, решать новые 
задачи, которые ставит 
жизнь. А назвать нынеш-
нее время безоблачным 
человек, прошедший со-
лидный жизненный путь, 
никак не может.

Так получилось, что 
педагог по образованию 
(в 1975 году Илья Вячес-
лавович окончил Ленин-
градский педагогический 
институт им. Герцена) в 1981 году стал 
горняком. После института он по рас-
пределению работал учителем в Эсто-
нии, служил в армии, работал в Респуб-
ликанской спортбазе комитета РСФСР 
по зимним видам спорта, начальником 
комплекса трамплинов. Как человек, 
привыкший относиться к любому делу 
со всей ответственностью, Илья Руда-
ков внес немалый вклад в обеспечение 
подготовки сборных команд страны по 
зимним видам спорта. 

Лучшие годы  трудовой биографии Ильи 
РУДАКОВА отданы Расвумчоррскому 
руднику, где он начинал подсобным рабо-
чим, затем освоил профессии бурильщи-
ка глубоких скважин, машиниста буровых 

установок подземных 
работ, машиниста элек-
тровоза, взрывника. 
Награжден знаком 
«Шахтерская слава» ������ 
степени, Почетной гра-
мотой ЦК профсоюза 
работников химических 
отраслей промышлен-
ности за многолетнюю 
работу по защите соци-
ально-экономических 
прав и интересов трудя-
щихся.

Илья РУДАКОВ и 
сейчас не теряет связь 
с родным предприяти-
ем. Многие его бывшие 
коллеги по Расвумчор-
рскому руднику, при-

выкшие приходить к нему за помощью 
в профком, теперь обращаются к нему, 
как  к депутату горсовета. И ни одно 
обращение земляков не остается без 
внимания.

Илья Вячеславович, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, намерен до-
биваться возвращения прямых выборов 
мэра города Кировска путем всенарод-
ного голосования, вместе с однопар-
тийцами из областной думы настаивать 
на включении в бюджет каждого года 
индексации заработной платы бюджет-
ников, требовать изменения условий 
получения звания «Ветеран труда Мур-
манской области», которые он считает 
драконовскими.

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального обра-

зования город Кировск, избирательный оКруг № 10

Илья РУДАКОВ

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска с подведомственной терри-
торией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 2 Хруща Александра Ивановича.

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска с подведомственной террито-
рией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 3 Гаврилова Дмитрия Викторовича.

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска с подведомственной терри-
торией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 9 Крылова Антона Сергеевича.

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска с подведомственной терри-
торией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 10 Рудакова Ильи Вячеславовича.
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Депутат действующего Совета Юрий Загитов родился в г. Кур-
ганинске Краснодарского края, когда его родители были там в 
отпуске. Учился в кировской средней школе № 7, в ГПТУ № 17 
получил специальность машиниста экскаватора. После службы 
в танковых войсках 7 лет работал машинистом экскаватора на 
руднике «Центральный». Однако решил, что его призвание не в 
технических специальностях, и в 1995 году он устроился на ра-
боту во Дворец культуры  ОАО «Апатит», параллельно обучаясь 
заочно в Санкт-Петербургском колледже культуры и искусств.

В 2000 году, уже учась заочно в Санкт-Петербургском уни-
верситете культуры и искусств, Юрий Загитов стал режиссе-
ром радио «Хибинский вестник». 

Учиться новому для него всегда интересно, и в 2005 году он 
оканчивает московские курсы главных редакторов телерадио-
компаний, в 2010-м - московские режиссерские курсы. Уже 6 лет 
Юрий Вячеславович  работает заместителем главного редак-
тора на телевидении «Хибинский вестник». Является членом 
правления областной организации Союза журналистов России.

Член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кировский предста-
витель Мурманской общественной благотворительной органи-
зации «Улица». Человек, неравнодушный к бедам и проблемам 
нашего общества.

- Я считаю, что пользу своей стране, городу, его  людям  
можно принести, занимаясь реальными делами, - говорит 
Юрий Загитов. - Уже два года мы - волонтеры «Улицы» - 
помогаем людям, волею судьбы оказавшимся в тяжелой 

жизненной ситуации. Ор-
ганизовали в Кировске 
фонд помощи детям, нуж-
дающимся в дорогосто-
ящих операциях. И есть 
у меня большое желание 
помочь молодежи, кото-
рая не может найти себя 
в жизни, определиться 
в выборе дела, в своем 
призвании, которое бы им 
приносило не только материальные блага, но и радость от 
того, чем занимаешься. А не нашедших себя сегодня очень 
много, и далеко не все родители могут помочь ребенку оп-
ределиться с правильным выбором. Есть прекрасные кур-
сы семинаров и тренингов, а также методики, и я уверен, 
что такая программа в Кировске  будет очень полезной и 
востребованной. Многие молодые люди смогут тогда най-
ти себе работу на родной земле, а не уезжать в столицы в 
поисках нечаянной удачи.  

Юрий Загитов считает, что позитивные перемены в обществе 
произойдут тогда, когда каждый человек займет активную граж-
данскую позицию и начнет что-то делать на благо общества, а 
не ждать, пока это за него сделают другие. 

Светлана Вениаминов-
на ПЕКАРь - человек обще-
ственный и деятельный еще 
со школьных лет. И сейчас она 
известна в городе не только 
своим семейным бизнесом, 
который они с мужем начали 
в 90-е годы, после ликвида-

ции ОРСа ПО «Апатит», но и 
добрыми делами. Она - член 
патронажного совета по ре-
ализации в Кировске епар-
хиальной программы «Дети 
Кольской земли», оказывает  
благотворительную помощь 
юным спортсменам, спонси-
рует проведение различных 
культурных мероприятий. 
Благодаря усилиям супругов 
Пекарь в Кировске строится 
туристический развлека-
тельный центр.
Светлана была победите-

лем конкурса «Лучший пред-
приниматель области». 

Она всего добивалась в 
жизни сама. Большая семья 
- семеро детей - и слабое 
здоровье отца не позволи-

ли Светлане окончить де-
сятилетку, хотя училась она 
очень хорошо. Девушка пос-
тупила в Симферопольский 
техникум советской торгов-
ли, сразу после окончания 
пошла работать продавцом, 
а вскоре начала учиться за-
очно в институте.

Ей очень хотелось увидеть 
Север, и в 1977 году Светла-
на приехала в Кировск, где 
и встретила будущего мужа 
Александра Пекаря, мастера  
Юкспорского рудника. Так она 
стала кировчанкой. Кстати, 
обе дочери после окончания 
Санкт-Петербургской финан-
сово-экономической академии 

вернулись в родной город.
Годы работы в магазинах 

Кировского отдела Управле-
ния рабочего снабжения  ПО 
«Апатит» запомнились еще 
и активной общественной 
жизнью. Светлану избирали 
секретарем комитета комсо-
мола УРСа.

Сегодня Светлана ПЕ-
КАРь - член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и полна 
решимости плодотворно ра-
ботать в Совете. Ее энергия, 
опыт, целеустремленность, 
умение решать множест-
во сложных проблем будут 
очень полезны в улучшении 
жизни кировчан.

В Кировск Марина  приехала с родителями из Калининской об-
ласти в двухлетнем возрасте и потому, живя здесь с 1965 года,  
считает себя коренной кировчанкой. 

13 лет она работала воспитателем детских садов № 56 и 21, 
параллельно получала высшее образование  в Мурманском го-
сударственном педагогическом институте.

С 2007 года Марина ЕфИМОВА работает директором Кировс-
кого представительства Современной  гуманитарной академии. 

Кандидатом в депутаты Совета депутатов города ее выдви-
нули товарищи по партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Они уве-
рены, что Марина Алексеевна будет достойно продвигать идеи 
партии в интересах горожан. 

- Пожалуй, больше всего меня волнует защита интересов 
и прав пенсионеров и людей с ограниченными возмож-
ностями, - говорит Марина Алексеевна. - Мой предвыбор-
ный лозунг - знания для справедливости. Под ним я под-
разумеваю помощь представителям старшего поколения 
в получении знаний, которые позволят им более уверенно 
и комфортно ориентироваться в хитросплетениях нынеш-
ней жизни. В Кировском  представительстве академии 
мы проводим для них бесплатные курсы обучения осно-
вам компьютерной грамотности, только что выпустили 

очередную группу. Освоив 
компьютер и Интернет, они 
не только расширяют свой 
кругозор, но и получают 
доступ к нужной инфор-
мации - законам, постанов-
лениям, словом, к тому, что 
может им помочь отстоять 
свои интересы, когда они 
сталкиваются с какой-то 
проблемой.

Еще для пенсионеров Ма-
рина Алексеевна мечтает открыть в Кировске центр общения и 
досуга по примеру тех отделений дневного пребывания пожилых 
людей и инвалидов, которые успешно работают в Мурманске. 
Такой центр очень нужен кировчанам, считает Марина ЕфИМО-
ВА. Многое нужно и можно сделать для людей с ограниченными 
возможностями, в том числе предоставить им право получать 
образование, создать в городе условия, при которых они не бу-
дут чувствовать себя вырванными из жизни. 

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального образова-
ния город Кировск, избирательный оКруг № 11

Юрий ЗАГИТОВ

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска 
с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 11 Загитова Юрия Вячеславовича.

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального образова-

ния город Кировск, избирательный оКруг № 13

Светлана ПЕКАРЬ

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировска 
с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 13 Пекарь Светланы Вениаминовны.

Марина ЕФИМОВА

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Кировс-
ка с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избиратель-
ному округу № 14 Ефимовой Марины Алексеевны.

Кандидат в депутаты Совета депутатов муниципального образова-

ния город Кировск, избирательный оКруг № 14

Три миллиона двести 
тысяч рублей  

за депутатский голос?
В июльском номере нашей газе-

ты в материале «За себя и за того 
парня?» мы писали о принятых по 
инициативе фракции «Единая Рос-
сия» поправках в регламент Мур-
манской областной думы, которые 
начнут действовать нынешней осе-
нью.  Согласно этим изменениям 
при отсутствии депутата на заседа-
нии областного парламента кнопку 
за него при голосовании может на-
жимать другой парламентарий. 

По этому поводу фракция «Справедли-
вая Россия», проголосовавшая «против» 
подобных изменений в регламент, напра-
вила обращение  в прокуратуру области 
для принятия мер прокурорского реаги-
рования. 

В обращении депутаты обращают вни-
мание прокуратуры на то, что в Законе 
Мурманской области «О статусе депутата 
Мурманской областной думы» сказано, 
что «депутат обязан принимать личное 
участие в заседаниях думы…».  Других 
форм  участия законом не предусмот-
рено». 

Также в ст. 24 регламента Мурманской 
областной думы сказано: «На заседании 
думы депутат обязан:

1. Принимать личное участие в засе-Принимать личное участие в засе-
даниях думы;

2. �олосовать лично».�олосовать лично».
Помимо этого, согласно закону Мурман-

ской области «О статусе депутата Мур-
манской областной думы», депутат поль-
зуется правом решающего голоса по всем 
вопросам, рассматриваемым думой, и 
реализует это право на заседаниях думы, 
где он «обязан присутствовать» и «голосо-
вать лично».  К тому же закон говорит, что 
полномочия депутата областной думы не 
подлежат передаче другому лицу.

В новой же редакции регламента именно 
при использовании для голосования элек-
тронной системы подсчета голосов допус-
кается передача депутатом думы своего 
голоса другому депутату в связи с отсутс-
твием на заседании областной думы.

В конце сентября областной парламент 
заключил договор на оборудование рабо-
чих мест с пультами со считывателями 
магнитных карт. Начальная цена контрак-
та 3 миллиона 200 тысяч рублей. По мне-
нию фракции «Справедливая Россия», 
внедрение этой системы экономически 
не целесообразно. Другими словами, не 
слишком ли дороговато обходятся наро-
ду его «слуги»?    

Наш корр.

Депутаты 
проведут 

прием
В общественной приемной мест-

ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в городе Кола де-
путаты фракции «Справедливая 
Россия» в Мурманской областной 
думе проведут прием граждан:

6 октября  с 16 до 18 - Ирина 
Александровна СТОЛЫ�А;

7 октября с 16 до 18 - Наталья 
Владимировна ЛЕЩИНСКАЯ;

8 октября с 16 до 18 - Юрий Анд-
реевич ПАЮСОВ;

9 октября  с 14 до 16 - Александр 
�еннадьевич МАКАРЕВИЧ.

Адрес общественной приемной: 
г. Кола, ул. Советская, д. 29, тел. 
(881553) 3-53-52. 
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«Поддержали»
Так что же сделали наши чи-

новники? А вот что. Они внесли 
изменения в другое постановле-
ние Правительства Мурманской 
области № 93-ПП от 03.03.2010 
«О государственной поддержке 
из областного бюджета сельско-
хозяйственных товаропроизво-
дителей Мурманской области в 
2010-2012 годах». И придумали 
нечто такое новенькое в Прави-
лах выплаты из областного бюд-
жета субсидии на продукцию 
животноводства сельскохозяйс-
твенным товаропроизводите-
лям, что диву даешься вариа-
тивности их фантазии.

Постараемся сделать этот 
полет фантазии понятным для 
всех читателей.

Итак, теперь для получения 
субсидии наш родной товаро-
производитель  должен отве-
чать одному из следующих кри-
териев:

1. �вляться микропредпри-�вляться микропредпри-
ятием (правда, за исключением 
граждан, ведущих личное под-
собное хозяйство). По россий-
ским меркам это означает, что 
численность работающих на 
предприятии должна составлять 
не более 15 человек, годовой 
оборот - не более 60 миллионов 
рублей.

2. �ыручка от реализации�ыручка от реализации 
продукции животноводства  за 
2009 год не может превышать 
200 миллионов рублей.

3. �оля занятых в сельском�оля занятых в сельском 
хозяйстве среди работающего 
трудоспособного населения, 
проживающего в населенном 
пункте по месту нахождения 
организации, может составлять 
25% и более.

          
Что получилось?
�ля ОАО «Агрофирма «Ин-

дустрия», предприятия, кото-
рому скоро исполнится 80 лет, 
это новшество обернулось тем, 
что субсидий, предусмотренных 
законом о бюджете на 2010 год 
и на плановый период 2011-2012 
годов, оно не получает уже с 
мая. Хотя «чудесное» поста-
новление № 345-ПП, напомним, 
принято в августе.

Задолженность бюджета пе-
ред «Индустрией» только за 
второй квартал составила 13,5 
млн. рублей. 

Эту опасную тенденцию - на-
рушение бюджета области и 
принятых обязательств - фрак-
ция «Справедливая Россия» в 
облдуме заметила сразу, и уже 
в июне ее лидер Александр 
Макаревич говорил об этом на 
заседании думы, когда губер-
натор �митрий �митриенко от-
читывался перед депутатами о 
работе областного правительс-
тва за 2009 год. � сентябре по-
зиция фракции «Справедливая 
Россия» прозвучала в более 
жесткой форме на первой пос-
ле каникул сессии областного 
парламента. О результатах - не-
сколько позже. 

А пока вернемся к «Индуст-
рии», которой с  августа, похоже, 
о субсидиях и думать не прихо-
дится. Ибо…

Немного арифметики, следу-
ющей из логики постановления 
№ 345-ПП:

1. «Индустрия» явно не мик-«Индустрия» явно не мик-
ропредприятие. На его молочно-
товарной ферме, свинокомплек-
се, птичниках и в полеводстве 
трудится около 500 человек. 

Значит, из схемы поддержки 
предприятие выпадает.

2. «Индустрия» реализовала«Индустрия» реализовала 
в 2009 году продукции животно-
водства на сумму 200 млн. руб-
лей. По этому критерию тоже 
«пролетели» мимо денег из об-
ластного бюджета. 

3. �ольшинство работников�ольшинство работников  
«Индустрии» проживает в Апа-
титах,  часть - в Кировске. Если 
исходить из расчетов, сделан-
ных «заботливыми» специалис-
тами правительства области, то, 
чтобы хозяйство получало обе-

щанную прежде поддержку,  в 
Апатитах должно жить не более 
двух тысяч работающих трудос-
пособных жителей. Заметьте, не 
просто трудоспособных, но еще 
и работающих! Стало быть, из 
обязательной пропорции, пред-
ложенной чиновниками, исклю-
чаются не только дети, старики, 
инвалиды, но и безработные 
граждане. Интересно, где это 
у нас есть населенный пункт с 
полной занятостью населения? 

� тех же Апатитах проживает 
около 61 тысячи человек. Зна-
чит, и по этому пункту «Индуст-
рия» на субсидии претендовать 
не может. Интересно, тогда кто 
же сможет в нашей достаточно 
урбанизированной области, где 
сельских населенных пунктов 
меньше 10%, получить необхо-
димую помощь?

Создается впечатление, что 
все эти критерии писались под 
абсолютно конкретное пред-
приятие, которое нужно было 
лишить государственной подде-
ржки. 

Арифметика  
«от земли»

Юрий Кровлин, генераль-
ный директор ОАО «Агрофир-
ма «Индустрия», готов часами 
показывать свое хозяйство и 
рассказывать о том, как дает-
ся каждый литр молока, деся-
ток яиц, килограмм мяса. И его 
логика куда убедительнее, чем 
новые правила, а арифметика 
более наглядна и понятна. 

�а, объем реализации продук-
ции, пользующейся постоянным 
спросом и неизменным успехом 
в Апатитах и Кировске и пос-
тупающей на прилавки других 
городов области, в 2009 году в 
денежном выражении составил 
200 миллионов рублей. Но что-
бы производить такое количест-
во говядины и свинины, молока, 
яиц и мяса птицы, чтобы наращи-
вать производство, обновлять 
оборудование и агротехнику, 60 
миллионов субсидии из област-
ного бюджета были просто необ-
ходимы.  Не надо забывать, что 
на фоне обещаний последних 
лет относительно подъема рос-
сийского села хозяйства начали 
потихоньку брать кредиты, рас-
считывая, что смогут их выпла-
тить благодаря поддержке госу-
дарства и региона.

Любопытно, а чиновники зна-
ют о таком понятии в сельском 
хозяйстве, как затраты про-
шлых лет? Что телочку, напри-
мер, прежде чем она начнет да-
вать молоко, надо выращивать, 
достаточно и полноценно кор-
мить, ухаживать за нею около 3 
лет. �а и молоко корова дает не 
вечно, через 4- 4,5 года она под-
лежит выбраковке, а значит, на 
смену каждой «старушке» надо 
заранее подращивать новую бу-
ренку. 

Чтобы получить первое яйцо 
от несушки, цыпленка также 
выращивают, холят и лелеют с 
суточного возраста до 6 меся-
цев. И питание он тоже должен 
получать достаточное, чтобы 
было меньше потерь. Курица 
продуктивно несет яйца 18-20 
месяцев, и несушкам тоже надо 
заранее готовить смену.

� молочном животноводстве 
около 50% себестоимости про-
дукции составляет стоимость 
кормов, в свиноводстве эта доля 
еще больше. Комбикорм являет-
ся главной составляющей рацио-
на, а производится он на основе 
зерна. Зерно нынешним летом 
подорожало в два раза.

- В прошлом году, - говорит 
Юрий Кровлин, - ячмень мы 
закупали по 6 рублей за кило-
грамм, теперь нам предлагают 
по 12. Есть разница?

- Оставшись с мая месяца 
без субсидии,  мы вынуждены 
были забить около 30 тысяч 
кур, целый птичник, - с горечью  
продолжает гендиректор «Ин-

дустрии». - Закупить сейчас су-
точных цыплят не на что. Приос-
тановили и закупку свиней. 

Иначе будет просто нечем 
платить зарплату, средний раз-
мер которой в хозяйстве состав-
ляет 12300 рублей. Она уже и 
так снизилась, поскольку в ряде 
подразделений заработок зави-
сит от объема полученной про-
дукции. Раньше молока получа-
ли 18-20, иногда даже больше 
21 тонны в день,  сейчас - около 
16 тонн. Причина - сокращение 
рациона кормления коров на 
четверть - в отсутствии субси-
дии, предусмотренной законом 
о бюджете области. 

- Впервые в этом году про-
изошел сбой в финансировании 
сельского хозяйства, - заявил 
в своем выступлении на сен-
тябрьском заседании облдумы 
лидер фракции «Справедли-
вая Россия» Александр Мака-
ревич. - Фактически не испол-
нялся закон о бюджете. У нас 
все решает закон или желание 
чиновника? 

Александр Макаревич, побы-
вавший перед думской сессией 
вместе с коллегой по фракции 
Натальей Лещинской в «Индус-
трии»,  напомнил депутатам, что 
доходы в бюджет области  при 
этом за 7 месяцев выросли на 
4,6 миллиарда рублей. А все 
дотации села на год запланиро-
ваны  на сумму немногим более 
517 млн. рублей. 

«Губернатор говорит, что мы 
дотируем агросферу, а что про-
исходит на деле?!» - спросил 
Александр Макаревич. 

�озможно, реформаторам-
оптимизаторам из кабинетов 
правительства на бумаге лучше 
видно. А вот специалисты сель-
ского хозяйства на практике 
знают, чем грозит такая оптими-
зация расходов по-чиновничьи.

Нормативы  
не выдерживают 

никакой критики... 
    
Руководитель «Индустрии» 

Юрий Кровлин  делает неуте-
шительный вывод о последс-
твиях новой политики прави-
тельства области, изложенной в 
постановлении № 345-ПП: 

- Если субсидировать сель-
скохозяйственное производс-
тво по трем критериям этого 
постановления, то пока подде-
ржку будут получать лишь два 
из крупных хозяйств: Ковдорс-
кое и «Полярная звезда», только 
по принципу, что они являются 
градообразующими. «Индуст-
рия», Птицефабрика «Мурманс-
кая», «Пригородный» и «Тулома» 
ее лишатся.

Юрий Марецкий, заведую-
щий сектором Института эко-
номических проблем Коль-
ского научного центра РАН, 
кандидат экономических 
наук, доцент, уже 20 лет зани-
мается проблемами сельского 
хозяйства в КНЦ. Он оценивает 
нормативы  не раз упомянутого 
постановления как абсурдные 
и не выдерживающие  никакой 
критики:

- Есть «Закон о развитии сель-
ского хозяйства Мурманской 
области», есть закон о бюджете, 
и вдруг в середине года вно-
сятся заведомо невыполнимые 

Все решает закон или
О плодородных российских землях принято говорить: 

воткни палку - что-нибудь обязательно вырастет. Чтобы по-
сеять что-либо у нас на Кольском полуострове,  сначала 
надо убрать камни. На одном гектаре северной земли их 
вырастает до 150 кубометров. Однако на этой земле по-
леводы выращивают полезные и питательные травы для  
скота, а наши буренки дают молока намного больше, чем в 
самых плодородных краях. Но, вероятно, кому-то это сов-
сем не нужно...

Только люди, имеющие самое поверхностное представ-
ление о том, каково заниматься сельским хозяйством на 
Крайнем Севере, могли разработать и принять постанов-
ление, которое подписано губернатором Д. Дмитриенко 5 
августа 2010 года. Его номер 345-ПП.

И только люди, ставящие чиновничьи решения выше за-
конов, принятых Мурманской областной думой, могли так 
грубо нарушить взятые прежде бюджетные обязательства 
по поддержке сельхозпроизводителей нашей области, тем 
самым, между прочим, пойдя вразрез с не раз провозгла-
шенной политикой президента, председателя правитель-
ства РФ и интересами жителей региона, доверенного им. 
Чиновников выбираем не мы... 

Александр Макаревич, Наталья Лещинская, Климентий 
Иванов (главный ветврач агрофирмы) и Юрий Кровлин 
говорят о проблемах «Индустрии».
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нормативы и по численности 
работников сельхозпредприя-
тий в населенных пунктах, и по 
экономическим показателям. 
Вероятно, кто-то считает, что 
рентабельность «Индустрии» с 
учетом получения субсидий в 
размере 33% слишком велика. 
Но без дотаций она составля-
ет 11%. Рентабельность здесь 
складывается  за счет высокой 
продуктивности и невысоких из-
держек, что говорит об эффек-
тивном ведении хозяйства. 

Как экономист, я знаю, что в 
некоторых российских облас-
тях с нищими бюджетами раз-
вивают и поддерживают своих 
сельхозпроизводителей.  А у 
нас, где 99% птицы, более 90% 
голов крупного рогатого  скота 
и свиней выращивают и содер-
жат 6 крупных предприятий, 
делается все, чтобы лишить 
их поддержки. Не станет этих 
предприятий - не будет и сель-
ского хозяйства в области. 

В целом,  
на 57 процентов…
На заседании областной думы 

23 сентября с информацией о 
бюджетном финансировании и 
развитии сельского хозяйства 
выступал заместитель губер-
натора Олег Тигунов. Выписка 
из стенограммы его речи весьма 
красноречива.

«В целом, лимиты, доведен-
ные до сельхозпроизводите-
лей…доведенные Минфином 

на 2010 год, составляют 517 299 
тысяч рублей. На сегодняшний 
день по всем позициям профи-
нансировано, в целом, от этих 
лимитов 57,28 процента от этой 
цифры. Не скрою (и это понят-
но совершенно, скрывать бес-
смысленно), что этот процент 
на девятый месяц, конечно, не-
велик… А исполнение бюджета 
должно бы быть и побольше. 
Но, тем не менее,  57 процентов 
профинансировано…

…Ряд направлений не про-
финансирован. В частности, это 
направление по семеноводству. 
Сейчас я вам точно скажу, да, по 
семеноводству. Дальше, субси-
дия на компенсацию затрат на 
выращивание овощей в закры-
том грунте не профинансирова-
на.  И, значит, с… не помню, с ка-
кого числа, но не финансируется 
одно из наших предприятий, на-
ходящееся в муниципальном об-
разовании Апатиты».

Какие могут быть коммента-
рии? Ну, подумаешь, не финан-
сируется одно из предприятий, 
название которого вице-губер-
натор даже не упомянул, поду-
маешь, забивается птица, со-
кращаются надои…

Далее Олег Тигунов  отметил 
перевыполнение показателей 
по молоку и мясу, рассказал о 
планах и перспективах и вновь 
вернулся к мерам поддержки. 
Еще цитата, взятая из  стено-
граммы выступления вице-гу-
бернатора: «На сегодняшний 
день… из федерального бюд-
жета поступило 60 миллионов 
рублей, это 73 процента от ли-
мита, который нам установил 
федеральный центр.  Благодаря 
этой поддержке из бюджетов 
всех уровней в первом полуго-
дии предприятия получили 43 
миллиона рублей прибыли, что в 
2,8 раза, к сожалению, меньше, 
чем за первое полугодие 2009 
года».

Какая-то интересная двой-
ная экономика. То ли плохо, что 
сельхозпредприятия получают 
прибыль, то ли хорошо? То ли 
надо нам увеличивать произ-
водство своей продукции, то 
ли нет… Примечательно и то, 
что странным образом в докла-
де господина Тигунова та самая 
сумма в 517 299 тысяч рублей 
лимита финансирования сель-
ского хозяйства превратилась в 
другую.  Ближе к концу выступ-
ления прозвучало: из област-
ного бюджета предусмотрено 
направить на поддержку АПК 

492 миллиона рублей. Простое 
вычитание  показывает: 25 мил-
лионов рублей куда-то исчезли. 

Не это ли поддержка, предна-
значенная для «Индустрии»?

Предприятие уже обращалось 
в областной суд с иском к пра-
вительству области об отмене 
постановления № 345-ПП. Поп-
робуйте догадаться, в чью поль-
зу было решение.

Двойная логика
   
 Лидер фракции «Справедли-

вая Россия» Александр Мака-
ревич на заседании областного 
парламента  направил дополне-
ния к  проекту постановления 
по вопросу «Об информации о 
бюджетном финансировании и 
развитии сельского хозяйства 
Мурманской области» из трех 
пунктов. 

В первом  он предложил гу-
бернатору Дмитрию Дмитриенко 

приостановить действие поста-
новления № 345-ПП.  В третьем 
пункте - предложил обратить 
внимание правительства Мур-
манской области на недопус-
тимость практики бюджетного 
финансирования, нарушающей 
Закон Мурманской области «Об 
областном бюджете на 2010 год 
и на плановый период 2011-2012 
годов». Эти два пункта ряд депу-
татов от «Единой России» под-
держали, но совсем чуть-чуть 
не хватило голосов в поддержку 
позиции фракции «Справедли-
вая Россия». 

Зато большинством голосов 
народные избранники проголо-
совали за пункт 2 - «Обеспечить 
реализацию мер государственной 
поддержки в виде субсидии на 
продукцию животноводства всем 
сельскохозяйственным товаро-
производителям, определяемым 
Законом Мурманской области 
от 20.04.2009 № 1082-01-ЗМО «О 
развитии сельского хозяйства 
Мурманской области» в объеме, 
установленном Законом Мур-
манской области  «Об областном 
бюджете на 2010 год и на плано-
вый период 2011-2012 годов».

Хочется спросить у некоторых 
депутатов от «партии власти» - 
где же логика? Ведь реализация 
тех самых мер господдержки 
УЖЕ не обеспечивается, ведь 
одно предприятие явно выпало 
из категории «всем».

                 

Требуем  
прекратить  

уничтожение!
 
На  митинге жителей города 

Апатиты в поддержку ОАО «Аг-
рофирма «Индустрия», состояв-
шемся в последнее воскресенье 
сентября,  выступало немало 
людей, для которых развал 
старейшего хозяйства области 
будет означать не только поте-
рю работы, но и может лишить 
возможности покупать све-
жую, вкусную и полезную для 
северян продукцию. Учитель-
ница-пенсионерка Людмила 
Павловна Фаличева, живущая 
здесь с 1955 года и прекрасно 
помнящая, как когда-то все вы-
ходили на помощь «Индустрии» 

в пору полевой страды, с горе-
чью сказала:

- То, что происходит сейчас  
- величайшая безответствен-
ность. Чиновники не должны 
приезжать к нам на Север, чтобы 
создать стартовый капитал для 
своей дальнейшей жизни. Они 
должны работать для людей, ко-
торые живут здесь давно и нику-
да уезжать не собираются.

Обращение к Президенту, 
Председателю Правительства 
РФ и губернатору Мурманской 
области подписали на митинге 
более 500 жителей Апатитов. 

Быть может, после этого кто-

то из чиновников поймет, что 
нельзя сравнивать сельское 
хозяйство благоприятных ре-
гионов России с нашим север-
ным, и прежде чем принимать 
губительные для него решения, 
стоит хотя бы получить пред-
ставление о том, каким трудом 
и затратами  даются здесь каж-
дый литр молока, килограмм 
мяса и десяток яиц. И, может, 
кто-то вспомнит о законах, ко-
торые принимали люди,  более 
сведущие в  проблемах и забо-
тах северного села. 

Наталья ИВАНОВА.

желание чиновника?

Глава Минсельхоза РФ гарантировала США 
сокращение господдержки села

Министр сельского хозяйс-
тва Елена Скрынник в ходе 
переговоров в Женеве гаран-
тировала представителям 
США и 19 других стран, что 
до 2012 года объем господ-
держки российского агро-
промышленного комплекса 
не увеличится, а в 2013-2017 
годах сократится более чем 
вдвое. Как пишет «Коммер-
сант», таким образом прави-
тельство по поручению пре-
зидента Дмитрия Медведева 
начало «штурм» Всемирной 
торговой организации. 

Ранее Россия настаивала как минимум на сохранении объема 
агросубсидий. Идею расширения господдержки АПК активно 
лоббировал в правительстве предыдущий министр сельского хо-
зяйства Алексей Гордеев. По его оценкам 2006 года, ограничение 
госучастия в сельхозсекторе ради присоединения России к ВТО 
должно было привести к снижению доли России в мировом экс-
порте с 1,3 до 1 процента при одновременном увеличении доли 
импорта с 1,9 до 2,3 процента и обойтись экономике России в 4 
миллиарда долларов. 

Оппонентами Гордеева были министр финансов Алексей Куд-
рин, заявлявший о том, что увеличение доли господдержки про-
тиворечит основным принципам ВТО, и глава Минэкономики 
Герман Греф, советовавший Минсельхозу заняться агрессивной 
поддержкой экспорта. Тем не менее, при поддержке Российско-
го союза промышленников и предпринимателей и Российско-
го зернового союза предложенный Гордеевым для расширения 
господдержки агросектора законопроект «О развитии сельского 
хозяйства» стал законом, а госпрограмма развития АПК, в 2006 
году отвергнутая правительством, впоследствии также была 
принята и стала продолжением аграрного нацпроекта. 

 
«��������».��������».».

К ТЕМЕ

Жители Апатитов против развала сельского хозяйства 
региона.
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В конце сентября Минздрав-
соцразвития неожиданно 

предложило правительству на-
рушить закон «О прожиточном 
минимуме в РФ», заморозив на 
два года действующую струк-
туру потребительской корзи-
ны, которая была утверждена 
31 марта 2006 года. По правилам 
структура потребительской кор-
зины, включающей минимально 
необходимый для жизни росси-
янина набор продуктов питания, 
непродовольственных товаров 
и услуг, должна пересматри-
ваться раз в пять лет. Такая нор-
ма закреплена в законе о про-
житочном минимуме, который и 
рассчитывается на основе упо-
мянутой корзины.

 В результате нынешняя кор-
зина уже пережила подорожа-
ние продуктов осенью 2007 года, 
мировой финансовый кризис и 
засуху со всеми ее последствия-
ми. И вот сейчас, когда по зако-
ну ее необходимо пересмотреть, 
сотрудники самого социально 
ориентированного министерства 
предлагают не рассчитывать кор-
зину по-новому, а заморозить ее 
на два последующих года, чтобы 
продолжать жить по существую-
щим уже пять лет нормам.

Зато потом, обещают нам чи-
новники, можно будет формиро-
вать ее на принципиально новых 
условиях: сохранить нормы пот-
ребления в натуральных пока-
зателях только для продуктов, а 
для непродовольственных това-
ров и услуг рассчитывать долю в 
корзине на основе фактического 
потребления малоимущих семей.

Опустим лежащий в основе этих 
заверений принцип Ходжи Насред-
дина, обещавшего за двадцать лет 
научить говорить ишака: «за это 
время или я умру, или шах, а ишак-
то точно сдохнет». Обратимся к де-
талям. Нам предлагают оставить 
еще на два года в качестве осно-
вы для расчетов прожиточного ми-
нимума некий документ, который 
уже сегодня не имеет никакого от-
ношения к реальной действитель-
ности. Более того, если чиновники 
обещают только через два года 
«рассчитывать долю в корзине 
непродовольственных товаров 
и услуг на основе фактического 
потребления малоимущих семей», 
значит, эта доля до сих пор не со-
ответствует действительности.

Достаточно взглянуть на пара-
метры, заложенные в отечествен-
ную потребительскую корзину, 
как возникает множество резон-
ных вопросов. Россиянин может 
съесть за год, к примеру, 107 кг 
картошки, 37 кг мяса, вдвое мень-
ше рыбы, а также 27 кг свежих 
фруктов и 200 яиц. Поскольку в 
природе существуют еще хлеб и 
макаронные изделия, потреби-
тель нашей корзины с голоду уме-
реть не должен. Хотя, ждать от 
него хорошей работоспособности 
в таких условиях не приходится.

Но когда мы начинаем ознаком-
ление с непродовольственной час-

тью корзины, становится ясно, что 
рано или поздно многим нашим 
согражданам, желающим одеть на 
себя хоть что-нибудь, одна дорога - 
на помойку. Ведь взрослому чело-
веку полагается, например, всего 
три предмета «верхней пальтовой 
группы» на 7,5 лет. То есть, если у 
вас есть зимнее пальто, осенняя 
куртка и ветровка, не вздумайте 
носить их меньше этого срока. А 
уж если вы являетесь обладате-
лем еще и шубы, ходить вам в этих 
самых «предметах верхней паль-
товой группы» лет 10, не меньше. 
Женщины, по представлениям со-
ставителей норм потребительской 
корзины, должны не менее 5 лет 
носить одну юбку, 3 года (извини-
те за подробности) - один и тот же 
бюстгальтер, а  обуви  покупать  не 
более  двух  пар  в год.  Нормативы  
для  мужчин  чуть помягче:  одни 
брюки надо  носить 4 года,  кос-
тюм - 5 лет.

Если же вы планируете еще 
и культурные мероприятия, 

например, посещение музеев, 
театров, экскурсионные поездки 
и так далее, то на это в потреби-
тельскую корзину заложено аж 
целых 50 рублей в месяц.

Чтобы осознать, чем наша пот-
ребительская корзина отличается 
от нормальной, обратимся к евро-
пейским примерам. Там в потреби-
тельские корзины включают за-
каз еды на дом, посещение кафе 
и ресторанов, театров, концертов, 
футбольных матчей, покупку або-
нементов в бассейн. Англичане 
прописывают в ней расходы на 
игру в гольф, а французы - покуп-
ку косметики и цветов.

Однако ни за англичанами, ни 
за французами работники Мин-
здравсоцразвития гнаться не 
намерены. А потому получатели 
различных пособий вынуждены 
будут в своей повседневной жиз-
ни ориентироваться по нормам, 
которые были приняты в нача-
ле 2006 года. Ведь все их пособия 
рассчитываются именно на осно-
ве прожиточного минимума, на-
прямую привязанного к размеру 
потребительской корзины.

Эксперты высказали сразу 
два предположения о том, поче-
му в Минздравсоцразвития было 
принято именно такое решение. 
Первое из них: министерство за-

поздало с реформированием кор-
зины из-за кризиса, значительно 
повлиявшего на уровень жизни 
россиян. Второе - стоимость кор-
зины на 2011 год, рассчитанная по 
нормам 2006 года, должна соста-
вить, по оценкам Минэкономраз-
вития, 6207 рублей в месяц. Новая 
корзина, разработанная по новым 
нормам, либо по новым методи-
кам, неизбежно вырастет в цене. 
Как утверждает автор этого пред-
положения, известный экономист, 
директор департамента страте-
гического анализа компании ФБК 
Игорь Николаев: «Тогда за чертой 
бедности официально окажутся 
уже не 14 % населения, а значи-
тельно больше. С таким ухудше-
нием статистики по количеству 
бедных идти на выборы нельзя, 
вот власти и решили сэкономить 
на пересмотре корзины».

Если правильно первое пред-
положение, то в отношении Мин-
здравсоцразвития надо делать 
жесткие оргвыводы. Трудно най-
ти развитую страну, где целое 
министерство не может вовремя 
сосчитать нормы потребления 
для потребительской корзины. 
Это просто нонсенс.

Что касается второй версии, то 
верится в нее с трудом. Как много 
избирателей следит за статисти-
кой бедности в стране? Стоит ли 
из-за этого мизерного количества 
огород городить?

Так что, если работники 
Минздравсоцразвития и 

хотят ввести кого-то в заблуж-
дение, то, скорее, высшее руко-
водство страны. Ведь если при-
менять нормы 2006 года, то при 
регулярном повышении расхо-
дов на социальную поддержку 
населения создается некий из-
лишек средств, который можно 
превратить в «административ-
ную ренту» для  имеющих  к н 
им доступ бюрократов. Есть та-
кое понятие - премирование за 
«экономию средств». А вот так и 
создается эта «экономия».

Если правительство в итоге 
согласится с предложением Мин-
здравсоцразвития, это не даст 
ничего хорошего никому, кроме 
упомянутых заинтересованных 
чиновников.

Олег КОНЮХОВ.
«Новая политика».

Заморозка бедности
В Правительстве  РФ предлагают не менять устаревшую потребительскую корзину еще два года

Что входит в состав потребительской корзины? 
В первую очередь, это продукты питания - хлеб, крупы, карто-

шка, фрукты и овощи, мясо, рыба, молоко и т. д. Надо отметить, 
что в России доля затрат именно на продукты питания в семьях 
очень велика и может составлять 50% и более от общих семей-
ных расходов. Далее идут непродовольственные товары - одежда, 
обувь, головные уборы, белье, лекарства. 

И третья категория - это услуги, к которым относится плата за 
жилье, отопление, водоснабжение, электроэнергия (коммуналь-
ные услуги), а также расходы на транспорт, культурные мероприя-
тия и прочие. Данные товары и услуги перечислены в приложении 
к федеральному закону «О потребительской корзине». Полный 
перечень пунктов, входящий в состав потребительской корзины 
вы можете посмотреть на картинке ниже.


